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Morbio Inferiore, 23.06.2023 

 

Stimato Sindaca, onorevoli Municipali, 

avvalendoci delle facoltà concesseci dagli art. 65 LOC  

 

Interrogazione: 
 

Offensiva Verde contro la siccità nel Mendrisiotto 
 

Durante l’estate scorsa le temperature nel Mendrisiotto si sono attestate costantemente al di 

sopra i 30 gradi e la situazione si è ulteriormente aggravata con la scarsità delle 

precipitazioni che ha portato ad una grave emergenza idrica. Il passato inverno non ha 

portato sufficiente acqua nelle nostre falde da poterci permettere di guardare all’arrivo della 

stagione calda senza preoccupazione: la velocità e l’inesorabilità del cambiamento climatico 

sono visibili giorno per giorno. 

Per quanto riguarda l’approvvigionamento idrico, l’unica speranza parrebbe essere riposta 

nell’acquedotto a lago, che però dovrebbe essere pronto nel 2025. Nel frattempo, dobbiamo 

adeguarci alla situazione precaria. 
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In questo contesto, i Verdi del Mendrisiotto hanno preso contatto con quelle persone che, 

fra le altre, si occupano della cura del nostro territorio – ovvero agricoltori e viticoltori – 

chiedendo loro se temessero un possibile periodo di siccità e quali fossero le principali 

preoccupazioni, anche economiche, legate a questo tema. Ci hanno risposto in molti e, sulla 

base delle loro risposte, abbiamo stilato le domande della presente interrogazione che 

sottoporremo a tutti i Municipi del Mendrisiotto e del Basso Ceresio, laddove siamo 

rappresentati. 

 

Alla luce di quanto riportato, chiediamo: 

1) Gli agricoltori e i viticoltori del nostro distretto temono fortemente la siccità. Il 

Municipio condivide queste preoccupazioni? 

2) Molti agricoltori e viticoltori ci hanno comunicato che la scorsa estate, per far fronte 

alla carenza idrica, hanno dovuto affittare a loro spese delle cisterne per l’irrigazione, 

delle pompe e diversi metri lineari di tubi per l’irrigazione goccia-goccia. Il 

Municipio vede un margine di manovra per fornire un supporto finanziario a chi 

avesse urgente bisogno di affittare/acquistare mezzi per l’irrigazione?  

3) Il Municipio ha già ascoltato o ha intenzione di ascoltare il parere di un consulente 

agronomo? Se no, perché? 

4) Il Municipio intende fornire un supporto ad agricoltori e viticoltori per far fronte 

all’emergenza della siccità tramite misure compatibili con l’agricoltura biologica, 

come la creazione di piccoli stagni, l’inerbimento o l’adozione di varietà o specie più 

resistenti alla siccità? Se no, perché? 

5) Il Municipio intende istituire un servizio di triturazione di ramaglia per fornire il 

materiale necessario alla pacciamatura? Se no, perché? 

6) Alcuni Comuni del Mendrisiotto, durante la crisi della scorsa estate, hanno fornito 

supporto logistico nel procurare l’acqua necessaria per l’irrigazione straordinaria. È 

intenzione del Municipio fornire lo stesso tipo di supporto in futuro se dovesse essere 

necessario? Se no, perché? 
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7) Dal momento che il problema per la viticoltura di collina resta lo spargimento 

dell'acqua, cosa può fare il Municipio per aiutare in particolare i viticoltori di collina? 

Se no, perché? 

 

Ringraziando per l’attenzione, porgo distinti saluti. 

 

Gaia Mombelli (Morbio 2030) 


